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学学习习贯贯彻彻
习习近近平平总总书书记记
全全国国劳劳模模表表彰彰大大会会
重重要要讲讲话话精精神神
壮壮大大首首都都力力量量

劳模篇

宋鱼水 韩 笑

“在前进的道路上， 我们要
始终弘扬劳模精神、 劳动精神，
为中国经济社会发展汇聚强大正
能量 ”。 在2015年庆祝 “五一 ”
国际劳动节暨表彰全国劳动模范
和先进工作者大会上， 习近平总
书记发表了重要讲话， 其中对劳
模精神的阐述让人印象深刻， 广
大劳模也掀起了学习总书记重要
讲话的热潮， 他们有哪些感悟和
体会？ 本报记者深入劳模群体，
为您寻找答案。

荣誉是责任更是动力
劳模始终是团队的正能量

作为全国劳模中的一员， 颐
和园一线讲解员韩笑光荣地参加
了2015年庆祝 “五一” 国际劳动
节暨表彰全国劳动模范和先进工
作者大会。 会上， 中共中央总书
记、 国家主席、 中央军委主席习
近平发表的重要讲话， 让韩笑感
触颇深。

“劳模这块奖章沉甸甸的 ，
它是荣誉、 是责任、 是动力。 在
表彰大会上， 习总书记的一席话
就像一剂强心针， 为我注入了无
穷的力量和不竭的动力。” 韩笑
感慨地说。

当习总书记讲到 “在前进的
道路上， 我们要始终弘扬劳模精
神、 劳动精神， 为中国经济社会
发展汇聚强大正能量” 时， 韩笑
感到， 作为公园行业的一名基层
劳动者， 身上肩负着光荣使命和
重大责任。

“正是由于我们的劳动， 使
得世界各地的游客能够了解颐和
园、 感受中国灿烂的文化； 正是
由于我们的劳动， 使得中国园林
文化的魅力传播到了国内外游客
的心中； 正是由于我们的劳动，
使得颐和园这份世界文化遗产能
够永续传承和保护下去。” 韩笑
说， 公园的岗位很平凡， 但公园
的工作是有价值、 有意义的， 能
在这样的岗位上奉献青春是幸福
的。

“我今年也参加了庆祝五一
国际劳动节暨表彰全国劳动模范
和先进工作者大会， 见到了许多
劳模， 还见到了习总书记， 本身
就比较兴奋， 在听了总书记的讲
话后 ， 更加激动了 ， 他的话朴
实、 深刻。” 全国劳模、 北京基
业达电气有限公司工艺员刘军激
动地说。

“在我们社会主义国家， 一
切劳动， 无论是体力劳动还是脑
力劳动， 都值得尊重和鼓励； 一
切创造， 无论是个人创造还是集
体创造， 也都值得尊重和鼓励。
全社会都要贯彻尊重劳动、 尊重
知识、 尊重人才、 尊重创造的重
大方针， 全社会都要以辛勤劳动
为荣、 以好逸恶劳为耻， 任何时
候任何人都不能看不起普通劳动
者 ， 都不能贪图不劳而获的生
活。” 这段话引起了刘军的深深
思考。

刘军来自于农村， 祖祖辈辈
都是农民 ， 他们依靠自己的双
手， 丰衣足食， 养儿育女， 他们
的劳动是伟大的。 “而我们这一
辈人， 很多从农村来到城市， 除
了体力劳动， 还通过脑力劳动 ，
为社会创造财富， 为他人提供便
利， 为自己积累幸福， 我们的劳
动也是值得大家尊重的。 总书记
的话， 对我这样的农民工劳模来
说， 是一种莫大的鼓励和支持。”

刘军说， 为了不辜负总书记
的期望， 今后， 他还会继续踏踏
实实工作 ， 而且要带动更多的
人， 发挥专业特长， 进行创造和
创新。

刘军现在在企业内从事电动
汽车充电桩的研发工作， 他们的
产品目前采用交流充电， 充电时
间比较长， 未来， 我们要在时间
上有所突破， 就需要我们不断学
习新知识、 新技能。 今年， 我计
划参加岗位技能和安全生产等方
面的学习， 以便帮助我更好地提
升个人素质， 为我和同事们突破
技术难关打下基础。

不能躺在功劳簿上
劳模到哪里都得发光发热

在习总书记的讲话中， 让北
京市劳模、 公交客二分公司第9
车队驾驶员张颖印象最深的是对
劳动者和劳模崇高的评价和肯
定。 “这种评价让我产生思考，
对于公交一线职工， 我要在岗位
上不断创新服务理念， 要用心做
好服务， 用劳动诠释社会主义核
心价值观。”

每年第9车队都会给新党员
进行培训， 作为车队的老党员，
张颖多次给车队的新党员讲课。
“车队组织老党员、 劳模上讲台，
以自己的事迹和工作中的做法，
来培训新党员。 今年的培训， 我
是以 《劳模要做职工心中的一盏
明灯》 为题的。”

工作中， 张颖不断思考着 、
实践着服务创新 、 方法创新 。
“作为劳模， 你不能满足于现状，
要踏实肯干， 不断创新， 甘于奉
献 。 ” 她总结出的安全进出站
“3、 5秒工作法”， 便于司机控制
进出站和路口车速。

不仅如此， 张颖还自创安全
并线手势法。 “车辆比较长， 出
站前、 并线时， 为做到不影响社
会车辆， 文明并线、 安全并线的
基础上， 增加一个向上伸大拇指
手势， 对社会车辆让行， 表示敬
意。”

张颖表示 ， 劳模要发光发
热， 不仅做到精神传递， 还要做
到技能传递。 “服务水平要不断
提高， 我会将掌握的各种技巧，
都传递给其他同事。”

对劳模要做到技能传递的说
法， 韩笑也深有感触： “作为新
时代的青年人， 一定要学会用知
识武装自己， 只有这样， 才能在
岗位上将好的技能传给身边的
人， 进而发挥劳模的示范带动作
用。”

在过去的7年里， 韩笑从没
放松过对自己学习的要求。 在保

证日常工作和业务学习的基础
上， 她利用业余时间考取了清华
大学在职研究生。

“对于讲解员来说， 学习是
永无止境的， 要在游客面前将中
国传统文化、 园林文化如数家珍
般讲解出来， 需要讲解员在背后
进行大量的、 专业的、 深入的学
习和研究。” 韩笑说， 总书记的
讲话正是她今后学习的方向， 要
努力成为知识型、 技术型、 创新
型的劳动者， 向专家型讲解员的
目标不断前行。

艰难险阻得第一个冲上去
劳模要做永远的领跑者

“从他手里接过奖章 ， 我觉
得自己接过了一份沉甸甸的托付
和责任 。” 刚刚过去的 “五一 ”
劳动节， 今年新当选的市级劳模
刘建凯谈起他在大兴区总工会举
办的劳模表彰大会上， 从老劳模
手里接过奖章的那一刻， 仍十分
激动。 身为我国疫苗界领先人物
的刘建凯这次以科技人才的身份
被评为劳动模范， 刘建凯说， 目
前， 他所从事的疫苗行业正处在
前进的路上。 通过十年的努力，
刘建凯所在的公司已经成了我国
疫苗业的领军企业， 而他也成了
走在前列的领路人。

“荣誉是继续前行的动力 。
习总书记这句话说得太好了 ！”
刘建凯感慨地说， “在劳模精神
的感召下， 未来我要带着我的队
伍继续前进、 发展， 一定要做出
无愧于劳模称号的事业！”

“荣誉是继续前进的动力 ，
劳模的荣誉是一种激励， 一种鞭
策， 更是一种深切的责任。” 北
京戎威远保安服务公司董事长吕
剑感慨地告诉记者， 作为一家民
营保安公司的负责人， 能够获得
北京市劳动模范的荣誉称号， 吕
剑感到万分激动。

“我们每年不仅安置了大量
农民工和本市下岗人员进入本企
业， 还解决了众多优秀退伍军人

的就业问题。”
除了国内， 北京戎威远保安

公司还走向了世界。 2012年5月，
跟随一家央企的海外投资项目，
公司走出国门， 进驻非洲坦桑尼
亚； 2015年3月， 公司进驻中东
地区， 派出100人， 为另一家央
企提供海外安保服务。

1月， 由北京戎威远保安公
司主办的猎鹰安保职业培训学校
通过了审批， 未来他们将聘请公
安大学资深教授， 为本公司的保
安提供保安员职业资格培训和保
安服务技能培训， 保安持证后方
能上岗。

“成熟后我们将面向整个保
安系统招生， 这是保安行业专业
化、 职业化迈出的坚实一步！ 只
有更加规范， 才能引领整个保安
行业健康发展， 只有专业化和职
业化， 才能助力中国安保力量更
好地走向世界 ！ 而这些都是我
们努力的方向！” 吕剑感慨着说。

“荣誉是继续前进的动力 ，
伟大的事业需要伟大的精神 。”
全国劳动模范、 北京知识产权法
院副院长宋鱼水对此也感触很
深。

去年11月6日 ， 北京知识产
权法院的成立向全世界宣示了中
国司法改革和知识产权创新和保
护实现了历史性的跨越。 短短半
年的时间， 25名法官审理了 “两
只蝴蝶” 侵犯著作权案、 “阿里
巴巴 ” 专利无效行政纠纷案等
370余起案件， 全员参与了首届
中国知识产权法院论坛暨司法改
革背景下的知识产权保护高端研
讨会， 并在最高院和北京高院的
领导下挂牌成立了最高人民法院
知识产权案例研究中心 （北京基
地）。

“荣誉引领我们奋进 ， 作为
一名劳模、 一名司法工作者， 我
和我的同事们一定会继续献身司
法事业， 努力用司法裁判的方式
为社会输送司法正义的文化产
品 ， 做新时代的劳动者和奉献
者。” 宋鱼水激动地说。

宋鱼水： 全国劳模， 北京知识产权法院副院长
刘 军： 全国劳模、 北京基业达电气有限公司工艺员
韩 笑： 全国劳模、 颐和园一线讲解员
张 颖： 北京市劳模、 公交客二分公司第9车队驾驶员
刘建凯： 北京市劳模、 北京民海生物科技有限公司常务副总经理
吕 剑： 北京市劳模、 北京戎威远保安服务公司董事长

刘 军 张 颖 刘建凯 吕 剑

珍珍惜惜荣荣誉誉再再出出发发
做做永永远远的的领领跑跑者者


